# **VENCEREM®S**

Fundado el 25 de julio de 1962. Director: Jorge Luis Merencio Cautín. Subdirector: Adriel Bosch Cascaret. Jefe de Información: Ariel Soler Costafreda. Jefa de Redacción: Marelis Iznaga Reyes. Administrador: Lorenzo Alfonso Ortiz. Diseño y Realización: Eduardo Rill Suárez, Ayaris Massó Rodríguez, Yanela Massó De la Cruz y Jorge L. Lambert. Corrección: Odalis Cuadra Vázquez e Illovis Espinal Montes de Oca. Dirección: Avenida Che Guevara. Código Postal: 95 400. Apartado Postal: No. 72. Teléfonos: 2132 5425 y 2132 5402. Correo Electrónico: cip227@cip.enet.cu Internet: www.venceremos.cu. Impresión: Empresa Gráfica General José Miró Argenter, de Holguín. Certificado: NC ISO 9001:2008

### Crece eficiencia y calidad del servicio eléctrico



El trabajo "en caliente" de las líneas permitió afectar menos a la población.

La reducción del tiempo de interrupciones del servicio eléctrico por averías y mantenimientos planificados en los diferentes niveles de voltaje, a menos de 15 horas por usuario al año, repite como uno de los logros fundamentales de la Empresa Eléctrica en el territorio, la segunda mejor del país en ese indicador, el principal que mide la calidad del servicio.

Joaquín Díaz Cantillo, director de la Empresa, explicó que el 75 por ciento de las afectaciones fueron por mantenimientos en las líneas energizadas, como parte de los esfuerzos para reducir la ocurrencia de averías, y el resto por causas externas, como accidentes de tránsito y cortocircuitos.

El funcionamiento de una brigada de linieros para trabajar "en caliente" (con las líneas energizadas), es otro de los secretos de la Empresa para afectar lo menos posible el servicio eléctrico a la población, incluso, en medio de coyunturas como la que vivió el país en septiembre, por déficit de combustible

Se disminuye también el tiem-

po de atención de los carros de guardia a las interrupciones reportadas por los clientes, a menos de 3,5 horas como promedio, gracias a la garantía del equipamiento, el personal técnico y el aseguramiento del combustible para el funcionamiento de los medios de transporte.

Mientras, solo el 12,7 por ciento de la electricidad que entró a la provincia dejó de facturarse en lo que va de año, ya sea por causas técnicas (por transmisión) o debido al robo de electricidad, aseguró Díaz Cantillo, y agregó que a ello contribuye un intenso programa de detección de fraudulentos -más de 600 este año.

Como parte de las acciones para mejorar el servicio eléctrico -a las que se destinaron más de medio millón de pesos este año- cuenta además la eliminación de 22 zonas de bajo voltaje y la sustitución de siete tendederas por conexiones técnicamente correctas.

● Lilibeth ALFONSO MARTÍNEZ. Foto: Lorenzo CRESPO SILVEIRA

### Destacan resultados de los meteorólogos

La alta profesionalidad de los meteorólogos guantanameros, quienes superan el 90 por ciento de eficacia en los pronósticos del estado del tiempo, y sobrepasan en tres dígitos a la media nacional, signa los resultados de esos especialistas durante el 2019 en la provincia.

Esos indicadores, comparables a los de naciones primermundistas con avanzados sistemas de predicción, contribuyeron a preservar vidas humanas, bienes materiales y a impulsar el desarrollo socioeconómico sostenible del territorio, reconoció el Doctor en Ciencias Celso Pazos Alberdi, director general del Instituto de Meteorología durante el balance del trabajo anual de la institución científica en Guantánamo.

Por los relevantes resultados científicos y laborales durante el 2019, Pazos Alberdi felicitó a los especialistas del Centro Meteorológico provincial, quienes lideran desde hace cuatro años los es-

tudios integrales del clima en los macizos Nipe-Sagua-Baracoa y Sierra Maestra.

Esas pesquisas apuntan a fortalecer la resiliencia de los ecosistemas montañosos ante el cambio climático y desastres de origen natural, fenómenos que pueden afectar cultivos como café, cacao y coco, así como la diversidad biológica del territorio nacional.

Carlos Román González, director del Centro..., resaltó que en los últimos tres años aumentaron a 13 el número de estaciones meteorológicas automáticas instaladas para el funcionamiento del Sistema de Vigilancia y Alerta Temprana.

Buscar posibilidades de inserción en proyectos investigativos nacionales y territoriales, y crecer en la formación de Doctores en Ciencias, másteres, investigadores y profesores adjuntos, se incluyen entre los retos identificados por cuadros y trabajadores del Centro Meteorológico para el 2020.

• Jorge CANTALAPIEDRA LUQUE

### Aedes aegypti: zumbidos cada vez más alarmantes

Abrir las puertas al operario de Salud, realizar el autofocal en las casas, cumplir con el tiempo de espera requerido luego de la fumigación y consultar al médico en caso de fiebre, son requerimientos de las autoridades de Salud para revertir la compleja situación epidemiológica por la que atraviesa la provincia.

"Guantánamo llega a las puertas del aniversario 61 del triunfo de la Revolución con un índice de infestación por el mosquito Aedes aegypti de 0.82, elevado con respecto al 0.05 establecido como seguro, y el territorio más afectado sigue siendo el municipio cabecera con 1.76", precisó Eduardo Sánchez Lara, director provincial de Higiene, Epidemiología y

Subrayo que la zona de mayor infestación de vectores es la Sur, donde residen 67 mil habitantes, seguida del área Centro con 43 mil personas, lo cual eleva aún más el

casos febriles ante la resistencia al ingreso.
Caimanera, Manuel Tames y Baracoa también presentan niveles de infestación significativos, se-

riesgo de transmisión por las difi-

cultades con el aislamiento de los

guidos de El Salvador, San Antonio del Sur e Imías, con índices por en-

Microbiología.

cima de 0.05.

La mayor cantidad de larvas del hemófago se encuentra en los tanques bajos, seguido por depósitos artificiales, como cascarones de huevos, botellas y latas.

Entre los factores que mellan el combate contra el mosquito y las enfermedades que transmite, el especialista señaló los períodos lluviosos, la proliferación de microvertederos, así como problemas organizativos y de calidad en el trabajo que realizan los operarios de vectores, principalmente, en el tratamiento focal.

Para revertir la situación se mantiene el control de los casos febriles, tratamiento adulticida intensivo en las áreas de mayor riesgo epidemiológico y estratificado en el resto de los territorios, un pase de fumigación extradomiciliaria en la zona sur, pesquisas y las habituales acciones de promoción para la salud.

● Annaliet SOURT ALVAREZ

#### Promoción de técnicos en Planificación Física

Veintidós jóvenes de los 10 municipios de la provincia recibieron títulos de Técnico Medio en Planificación Física, durante la tercera graduación de esa especialidad, con lo cual crece la fuerza capacitada para cumplir tareas de enfrentamiento a las ilegalidades en el ordenamiento territorial y urbanístico de Guantánamo.

Los egresados realizarán pesquisas de población en asentamientos humanos; intervendrán en los trabajos de estadística aplicada y catastro, y participarán en la elaboración de estudios sobre microlocalización de inversiones y recursos naturales, e infraestructuras técnicas para el desarrollo económico y social.

Madelín Alinot Maustel, Arianna Bulgar Hurtado y Raisel Barrientos Utria, los tres mejores egresados, recibieron estímulos en solemne ceremonia en la Plaza de la Revolución Mariana Grajales, a la cual asistieron funcionarios del Partido, el Gobierno, y dirigentes de la Unión de Jóvenes Comunistas.

Previo a su graduación, los estudiantes visitaron sitios históricos locales y el Mausoleo del Segundo Frente Frank País García, en Santiago de Cuba, sostuvieron encuentros con miembros del Buró provincial y municipal de la UJC e intercambiaron experiencias con los más de 60 jóvenes de Planificación Física que integran el movimiento de avanzada *Vamos por más*.

Silvia Torres Arrastre, especialista en Comunicación, precisó que hasta el momento suman 64 los egresados de Técnico Medio en esa especialidad, impartida en el Instituto Politécnico del complejo educacional José Maceo Grajales, desde el período lectivo 2014-2015.

● *J. C. L.* 

## Buena aceptación de paquetes para navegación en 4G

El nuevo paquete de datos para la navegación que comercializa la Empresa de Telecomunicaciones de Cuba S. A. (Etecsa) desde el pasado 4 de diciembre, tiene buena aceptación entre los guantanameros, consideró Teófilo de la Cruz Rivera, jefe del Departamento de Servicios Móviles.

Significó que esa opción ofrece al cliente por 5.00 CUC, 400 MB para utilizar en las redes 2G, 3G y 4G, además de 300 MB de bono para la navegación nacional con 30 días de vigencia, a partir de su primer uso.

De la Cruz puntualizó los beneficios de la nueva oferta, que junto a los paquetes de 600 MB (de alta demanda) y de un GB, permite a los usuarios navegar con el incentivo de bonos de datos en zonas con cobertura 4G, la cual está instalada en la capital provincial y en el municipio de Baracoa.

De acuerdo con el directivo, el usuario que compre los 400 MB, por ejemplo, podrá duplicar su capacidad de navegación al disponer de 400 MB más para su uso exclusivo en zona 4G, y los usuales 300 MB de uso en páginas .cu.

Precisó que la novedosa prestación incentiva el uso de tecnología de cuarta generación en los clientes y alivia la congestión de la red 3G, por lo cual contribuye a mejorar la calidad de los servicios de Etecsa.

Mayliovys DEL TORO TERRERO

#### Entrevista online con el grupo humorístico Komotú

El periódico Venceremos invita a dialogar con integrantes del

popular grupo humorístico Komotú, con motivo de sus 25 años de vida artística, a través de la entrevista *online* que se realizará hoy 20 de diciembre, de 9 a 11 am, en el sitio Web del medio de comunicación. Los interesados pueden publicar sus preguntas, sugerencias, felicitaciones y saludos a los integrantes del grupo en la convocatoria digital o enviarlos a los correos electrónicos *cip227@cip.enet.cu* y *pvenceremos @ gmail.com*, o al evento creado en nuestra cuenta en Facebook (periódico Venceremos) (http://venceremos.cu/)

Sindicato de la Cultura entre los más integrales del país

Los afiliados al Sindicato de Trabajadores de la Cultura en Guantánamo festejaron su día, con el mérito, por quinta ocasión consecutiva, de ser declarada provincia integral. La celebración constituyó momento de agasajo para crea-

#### Desde la Web

dores e instituciones con aportes significativos al movimiento sindical, entre los que resaltaron la instructora Guidaisy Sariol, el

Proyecto *Unidos por la vida*, la Emisora *CMKS*, la Unión de Escritores y Artistas de Cuba, la Dirección municipal de Cultura, en Yateras, el Centro provincial de la Música Lilí Martínez y la Escuela Profesional de Música Antonia Luisa Cabal. (http://www.radioguantanamo.icrt.cu/)

Intercambian investigaciones sobre desarrollo sostenible

La necesidad de lograr acciones integradas entre las diferentes empresas, instituciones y la población, a favor de los avances en los ámbitos económico, social y ambiental, así como alcanzar el manejo eficiente de los recursos naturales, fueron los ejes centrales que rigieron las exposiciones en Guantánamo de los participantes en el primer Taller nacional sobre desarrollo sostenible y adaptación al cambio climático Manuel Otamendi in Memóriam. (http://www.radioguantanamo.icrt.cu/)